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Ihr Schreiben vom 11.11.2021

Sehr geehrter Stadtelternrat, 
sehr geehrte Eltern, 
 
Ihre Email und Ihre Stellungnahme vom 11.11.2021 habe ich erhalten. 
 
Zunächst einmal möchte ich Ihnen mein Bedauern für die Situation in den Kindertageseinrichtun-
gen aussprechen. Als Familienvater kann ich nur allzu gut nachvollziehen, wie groß die Probleme 
sind, vor denen die Eltern stehen, wenn Kindertageseinrichtungen kurzfristig und außerplanmäßig 
schließen müssen. 
 
Insbesondere dort, wo die Eltern die Kinderbetreuung ganz allein ohne Großeltern, Angehörige 
oder Freunde stemmen, ist mir das Risiko in Bezug auf die Arbeitsplätze bewusst. 
 
Die pandemiebedingten Schließungen lassen sich auch in Zukunft nur schwer eindämmen, vo-
raussehen oder verhindern.  
 
Die Schließungen, die auf den Änderungen des KiTaG beruhen, sind umso ärgerlicher, da sie aus 
Sicht der Stadt vermeidbar wären, wenn den Kommunen realistische Übergangsfristen gewährt 
worden wären, um auf die neuen Bestimmungen in Bezug auf das einzusetzende Personal reagie-
ren zu können. 
 
Ich verspreche Ihnen mein Möglichstes zu tun, um zeitnah auf diese Problematik reagieren zu 
können und eine verlässlichere Betreuung zu ermöglichen. Leider muss ich so ehrlich sein und 
Ihnen mitteilen, dass in diesem Punkt die Besetzung offener Stellen die größte Herausforderung 
darstellt. Ich kann Ihnen daher nicht versprechen, wann die benötigten Stellen besetzt sein wer-
den, sondern nur, dass wir mit Hochdruck darauf hinwirken. In Bezug auf Ihre Forderungen bedeu-
tet das: 
 
 



 Nur wenige Tage nach meinem Amtsantritt habe ich für einen höheren 4-stelligen Betrag 
Social-Media-Stellenausschreibungen über eine professionelle Agentur beauftragt. Hier-
durch erhoffe ich mir kurzfristig die Aufmerksamkeit auf die Ausschreibungen zu erhöhen 
und den Pool der Bewerber*innen zu erweitern, um zeitnah offene Stellen besetzen zu 
können. Ich kann die Quantität und Qualität der Bewerbungen nur bedingt beeinflussen - 
das was seitens der Stadt getan werden kann, werde ich aber stets unterstützen. 

 Die finanziellen Mittel stellen kein Problem bei den aktuellen Schließungen dar. Im Haus-
halt des laufenden Jahres und auch im Haushalt 2022 wären genügend Mittel vorhanden, 
um die freien Stellen zu besetzen. Wie man bereits an der kurzfristigen Beauftragung der 
Online-Agentur sehen kann, ist die Finanzierung für mich zweitranging. Wichtig ist, dass wir 
das Problem schnellstmöglich und dauerhaft lösen können. 

 Die Stadt Hessisch Oldendorf versucht gemeinsam mit anderen Kommunen über den Nie-
dersächsischen Städtetag bezüglich der Regelungen des KiTaG Änderungen oder Über-
gangsfristen zu erwirken. Inwieweit dies erfolgreich sein wird, kann zum jetzigen Zeitpunkt 
noch nicht abgeschätzt werden. Da aber momentan die rechtliche Situation durch das 
Wirksamwerden des NKitaG klar geregelt ist, können wir bei Ausfällen der Stammkräfte die 
Betreuung nicht sicherstellen. Hier würden wir ansonsten rechtswidrig handeln. Dies ist 
nicht vertretbar. 

 Zur Personalbindung und Erhaltung werde ich neue Konzepte erarbeiten. Ich hoffe, dass 
erste Maßnahmen bereits im kommenden Jahr umgesetzt werden können. Ich persönlich 
schätze die Arbeit der pädagogischen Fachkräfte sehr und werde mich dafür einsetzen, 
dass im Rahmen der rechtlichen Möglichkeiten, die Stadt Hessisch Oldendorf für die Fach-
kräfte unserer Einrichtungen ein attraktiver, moderner und wertschätzender Arbeitsgeber 
ist. 

 
Ich hoffe auf Ihr Verständnis und sichere Ihnen meine volle Unterstützung zur Bewältigung dieser 
inakzeptablen Situation zu.  

 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
 
 
 
Tarik Oenelcin 
Bürgermeister 

 


